

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

PERIÓDICOS Y AGENCIAS INTERNACIONALES

Hora : 03:50

PAG - 1 -

Viernes 30 de Septiembre de 2005

Guatemala



Costa Rica denuncia a Nicaragua en La Haya

Ejército nicaragüense incrementará vigilancia en el río San Juan

El Ejército de Nicaragua se encuentra “en elevada disposición combativa” para defender los derechos soberanos sobre el río San Juan, ante la decisión del Gobierno costarricense de elevar a la Corte de La Haya sus pretensiones de navegar armados por el río nicaragüense, afirmó el ministro de Defensa, Avil Ramírez.

El presidente costarricense, Abel Pacheco, informó que su gobierno presentó ayer el conflicto con Nicaragua en la Corte Internacional de Justicia con sede en La Haya, Holanda.

Según el gobernante, aunque el caso ya fue elevado al tribunal de la ONU “creo que deberíamos encontrar una solución en estos días, todavía es posible”.

Honduras



Bcie elige vicepresidente a ex ministro de Costa Rica

El Banco Centroamericano de Integración Económica, Bcie, eligió mediante concurso internacional al nuevo vicepresidente ejecutivo de la institución para un período de cinco años, cuya designación recayó en el costarricense Federico Carrillo Zürcher, quien se desempeñaba como ministro de Hacienda de Costa Rica.

En un comunicado, el Bcie destaca que Carrillo es graduado de derecho en la Universidad de Costa Rica y con maestría gerencial de la Universidad de Northwestern, Illinois, Estados Unidos.

Carillo tiene experiencia en el sector financiero regional e internacional, así como de la banca de inversión, mercados de capitales y finanzas corporativas, según el Bcie.

El Diario de Hoy

Crece la tensión en Nicaragua

El Parlamento de Nicaragua ya ha quitado la inmunidad a seis altos funcionarios por supuestos delitos electorales y ahora sólo queda pendiente la votación para el eventual desafuero del presidente Enrique Bolaños.

La Asamblea Nacional no tiene previsto celebrar sesiones plenarias hasta después del próximo 11 de

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

PERIÓDICOS Y AGENCIAS INTERNACIONALES

Hora : 03:50

PAG - 2 -

octubre y, según fuentes legislativas, el desafuero de Bolaños por supuestos delitos electorales aún no ha sido incluido en la agenda parlamentaria.

La Fiscalía General acusó en octubre de 2002 a Bolaños y a más de 30 personas vinculadas al Partido Liberal Constitucionalista, PLC, entre ellos los seis altos funcionarios a los que se ha retirado la inmunidad, de supuestos delitos electorales por la presunta financiación irregular de la campaña electoral de 2001.

Ministros desaforados piden amparo a la OEA

En Washington. Los funcionarios nicaragüenses denunciaron "la amenaza a la estabilidad democrática" que representan Ortega y Alemán

Siete colaboradores del Presidente Enrique Bolaños, entre ellos cuatro ministros desaforados expeditivamente por opositores en la Asamblea Legislativa, pidieron el jueves a un panel de la OEA un recurso de amparo ante la "violación flagrante" de sus derechos humanos en el país.

La petición fue formulada al secretario ejecutivo de la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH), Santiago Cantón, quien ha ofrecido tramitarla y enviar prontamente una misión especial a Nicaragua para informarse de la situación, explicó el desaforado ministro de Gobernación, Julio Vega.

Presentan caso de río San Juan ante La Haya

El Gobierno presentó ayer el conflicto con Nicaragua por el fronterizo río San Juan ante la Corte Internacional de Justicia con sede en La Haya, Holanda, aunque no descarta aún hallar una solución bilateral, informó el Presidente Abel Pacheco.

El gobernante expresó que, aunque el caso ya fue elevado al tribunal de Naciones Unidas, "se debería encontrar una solución en estos días, todavía es posible".

Costa Rica



Amenaza nicaragüense de cobrar 35%

País objetará en La Haya impuesto a productos ticos

Congreso nica no conoció ayer la acción de represalia por caso del San Juan

Empresarios ticos advierten que la medida los sacaría de ese mercado

De concretarse la amenaza del Congreso nicaragüense de imponer un impuesto del 35% a los productos y servicios ticos que entren a su territorio, el Gobierno costarricense objetará la medida en la Corte Internacional de Justicia de La Haya.

Así lo confirmó ayer a La Nación el ministro de Comercio Exterior, Manuel González Sanz.

Tensión en Nicaragua

Ortega dice que crisis se acaba si Bolaños acepta dialogar con él

Mandatario ha dicho que dialogaría, pero no bajo las condiciones actuales

Ortega se negó a decir si apoyaría aprobar el desafuero de Bolaños

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

PERIÓDICOS Y AGENCIAS INTERNACIONALES

Hora : 03:50

PAG - 3 -

Managua. Reuters. El líder de la oposición sandinista, Daniel Ortega, dijo ayer que la crisis política que mantiene en tensión al país se podría resolver en 24 horas, si el mandatario Enrique Bolaños dialoga con él. "Me estoy comprometiendo a que si nos reunimos, si el Presidente está dispuesto a reunirse, le encontramos solución a estos problemas en cuestión de 24 horas", aseguró Ortega.

Hilton en el istmo

La cadena hotelera Hilton operará en marzo de 2006 un hotel en Managua y otro en San Pedro Sula, en Honduras, dijo ayer el gerente de Hilton en El Salvador, Gary Powell. Es una franquicia con Princess Hotels and Resorts.

En Vela. (Julio Rodríguez)

"La violación del tratado Cañas-Jerez y del laudo Cleveland, por parte del Gobierno de Nicaragua, así como la creación de un "impuesto patriótico" agravia, primeramente, al pueblo de Nicaragua.

Lo que, en Nicaragua, no logran la racionalidad y la dignidad, lo conquista el río, y nuestras públicas notificaciones, de hecho y palabra, sobre el respeto irrestricto al derecho, más bien aviva el odio. Vemos de esta manera que los mismos perpetradores y víctimas del impúdico espectáculo del desafuero de tres ministros del Gobierno nicaragüense y, de hecho, de la imposición de una dictadura "gangsteril", se abrazan ante la violación del derecho internacional y la creación del "impuesto patriótico", antecedente que, por cierto, ha producido réditos inmensos al narcotráfico y a la guerrilla en Colombia. El presidente Bolaños -prisionero- acude así a la OEA, esto es, al derecho, para salvarse, pero nos niega a nosotros las mismas vías de la ley, la paz y la decencia.

No es, pues, cuestión de falta de diálogo, como dijo ayer Mons. San Casimiro. Esta equiparación es injusta. La cuestión es de mayor calado político y psicológico".

EDITORIAL

Nuestros derechos en el San Juan

Debemos estar preparados para un proceso largo y difícil, pero necesario

"Nuestro Gobierno ha tomado una decisión justa, necesaria y oportuna, al elevar ante la Corte Internacional de Justicia, en La Haya, Holanda, el diferendo con Nicaragua sobre la libre navegación por el río San Juan. Esto, que debería ser tratado con toda naturalidad por las partes involucradas, ya ha provocado una reacción imprudente y prepotente por parte de distintos sectores de Nicaragua. Bolaños, quien, en general, ha tenido una actitud más serena que su antecesor, firmó un innecesario decreto que llama a las Fuerzas Armadas a impedir "por todos los medios que pone a su disposición la legislación nacional" la navegación de "fuerzas extranjeras" armadas, algo, por cierto, que no ha estado sucediendo ni va a suceder. La Asamblea Nacional, controlada por Alemán y su aliado Daniel Ortega, había acordado, previamente a la decisión nacional, imponer un "impuesto patriótico" del 35% a los productos costarricenses importados si se planteaba el caso en la Corte; ahora, la medida debe ser activada. Además, como siempre ocurre, han surgido los oportunistas de diverso signo que, mediante demagógicas arengas, desean aprovechar la coyuntura para mejorar sus posición política.

Debemos estar conscientes de que el proceso que viene no será ni corto, ni sencillo, ni tranquilo, ni barato. Es decir, demandará perseverancia, adecuados recursos y cuidadoso seguimiento de la actual

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

PERIÓDICOS Y AGENCIAS INTERNACIONALES

Hora : 03:50

PAG - 4 -

administración y de la que tomará posesión el 8 de mayo del próximo año. Parte de la tarea, además del seguimiento en la Corte Internacional de Justicia y otras instancias multilaterales (de índole comercial o política), será el desarrollo, por parte de la Cancillería, de una campaña de información con todos los gobiernos amigos para que estén perfectamente enterados de nuestras razones y del porqué de la decisión. Nada de esto influirá en la decisión del alto tribunal, pero sí podrá contribuir a que, mientras ella se produce, nuestras relaciones con Nicaragua transcurran dentro de la mayor normalidad posible.

En su decisión, en el seguimiento y, cuando se produzca el resultado, en las consecuencias que este implique, nuestro Gobierno merece el respaldo de todos los ciudadanos, sin pequeñeces ni oportunismo. Y tiene, además, el apoyo de nuestro diario”.

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua